

JAKUB RAJČÁNI

Inexistenz Christi. Ihre Bedeutung bei Romano Guardini und ihre Implikationen

Zusammenfassung

Ein wichtiger Teil des Denkens Romano Guardinis stellt das Konzept von Christi „Inexistenz“ im Menschen und des Menschen in Christus dar. Es hat sicherlich seine Vorläufer, aber was die ontisch-reale Interpretation betrifft, ist Guardini ziemlich original. Nach ihm bedeutet das menschliche Sein in Christus implizit einen wesentlichen Aspekt der christlichen Existenz und gar einen Vollzug des Person-Seins. Gleichzeitig wird in diesem Artikel behauptet, dass der Anteil an Christi Identität Auswirkungen im menschlichen Handeln haben muss, das als Tun-mit-Gott gesehen wird und das neue Sein ausdrückt. Denn die Existenz in Christus ist zugleich normativ und verlangt, in die Aktion übersetzt zu werden.

Abstract

An important part of the thought of Romano Guardini consists in the concept of Christ's existence-in-man and that of man-in-Christ. It has predecessors but as for its ontic-real interpretation Guardini is quite original. According to him, man's being in Christ is (implicitly) a fundamental aspect of Christian existence and means the full realization of personal being. At the same time, I claim in this study that this participation in Christ's identity has to have some outcome in human action, seen as a doing-with-God, that reveals and expresses this new being, because the existence of Christ in man is normative and demands to be transposed into action.